

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN

Presidente:

José Antonio Torroja Cavanillas

Vocales:

Miguel Aguiló Alonso

Luis Berga Casafont

Juan Francisco Lazcano Acedo

José Antonio Revilla Cortezón

Julio Martínez Calzón

Pedro Rodríguez Herranz

Edelmiro Rúa Álvarez

Juan Antonio Santamera Sánchez

Benjamín Suárez Arroyo

Leonardo Torres-Quevedo y Torres-Quevedo

Director:

Juan Antonio Becerril Bustamante

COMISIÓN DE EXPERTOS

Federico Bonet Zapater

Javier Botella Atienza

Gerardo Cruz Jimena

Javier Díez González

José Luis Gómez Ordoñez

Santiago Hernández Fernández

Antonio Huerta Cerezuela

Ernesto Hontoria García

Javier Manterola Armisén

Manuel Melis Maynar

Felipe Mendaña Saavedra

Eugenio Oñate Ibáñez de Navarra

Carlos Oteo Mazo

Mariano Palancar Penella

Santiago Pérez-Fadón Martínez

Ángel Pérez Jamar

José Polimón López

José Rubio Bosch

Javier Rui-Wamba Martija

Fernando Sáenz Ridruejo

Andrés Sahuquillo Herratz

Francisco Javier Samper Calvete

Vicente Sánchez Gálvez

Antonio Soriano Peña

Pedro Suárez Bores

Ignacio Tejero Monzón

Javier Torres Ruiz

Santiago Uriel Romero

Eugenio Vallarino y Cánovas del Castillo

COMITÉ EDITORIAL

Manuel Arnáiz Ronda

Juan Antonio Becerril Bustamante

Antonio de las Casas Gómez

Jesús Gómez Hermoso

Marisa Marco Carmena

José Polimón López

Juan Rodríguez de la Rúa

Editorial

Los debates profesionales y la sociedad civil

Revista de Obras Públicas
nº 3.504. Año 156
Noviembre 2009
ISSN: 0034-8619

En la sociedad actual, las propuestas de soluciones a los problemas que nos vamos encontrando, requieren de debates que cuenten con la intervención de los distintos agentes implicados y de la propia opinión pública.

Cuando los temas objeto de debate tocan aspectos de campos en los que la Sociedad ha confiado su competencia a unos profesionales, se hace evidente la necesidad de la participación de éstos para que aporten sus sugerencias científicas o técnicas contribuyendo con su conocimiento y experiencia a la discusión de las alternativas razonables y a la recomendación de las posibles soluciones.

Para ello, es imprescindible que los profesionales mostremos una actitud abierta y dispuesta a desarrollar nuestros propios debates internos y a estar accesibles a los medios de comunicación para transmitir de forma clara las propuestas a las que se vaya llegando en dichos debates.

Sirve como ejemplo actual, el debate sobre el futuro energético en España que, organizado desde el Colegio de Ingenieros de Caminos, se está manteniendo en distintas ciudades con la participación de representantes de los sectores involucrados: Ministerio de Industria, expertos en las distintas fuentes de energía y en medio ambiente, periodistas y representantes de los sindicatos.

Esta iniciativa responde a una propuesta del propio Colegio a raíz del debate público motivado por el anuncio de cierre de la Central de Garoña, sobre el que en esta *Revista* se ha publicado el documento emitido, pero con la intención de no quedarse en este hecho concreto. Se trata de abrir el análisis de las alternativas y considerar todas las posibilidades existentes para atender en el futuro las necesidades de energía, en un escenario condicionado por el cambio climático y por nuestra competitividad como país.

Este es uno de los foros, a nivel de la sociedad civil, en los que se están discutiendo, incluso de forma apasionada, las ventajas y los inconvenientes de adoptar un tipo u otro de energía, y en el que las opiniones de los expertos –tanto a favor como en contra– deberían ser tenidas en cuenta.

Precisamente, el citado documento del Colegio ha dado origen a un intenso debate interno, entre miembros del colectivo de Ingenieros de Caminos, en actitud que es muy necesaria al tratarse de una profesión tan ligada al sector energético. Como es lógico, existen opiniones bastante dispares, pero los participantes coinciden en felicitarse por el hecho de que se haya abierto el debate sobre este importante problema.

Así se hará oír la opinión de los profesionales en la Sociedad, a través de voces que representen a sus estamentos y que se transmita a los medios para que sirva de ayuda modesta pero cualificada a los responsables de la toma de decisiones que son trascendentales para nuestro futuro.

Es necesario, cada vez más, que el debate generado desde la sociedad cuente con la colaboración activa de los profesionales. ♦